
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
12/09 +9 +10 757
13/09 +9 +12 756
14/09 +7 +16 755
15/09 +12 +24 754
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Прогноз синоптиков

патриотическое воспитание

подписка-2018

• В первый день состязаний лидировала группа «Святогор»
из агротехникума (на снимке). Но победили курсанты из второй 

городской школы (команда «Русич-1»). Второе место заняли падунцы
из «Красноармейца», третье – поделили «Патриот» (первая городская 

школа) и «Суворовец» (Колесниково).

Снова в поле
уходит разведка…

Уважаемые читатели! 
С сентября можно подписаться на районную газету «Заводоуковские 

вести» на первое полугодие 2018 года.
Стоимость подписки на шесть месяцев – 562 рубля 2 копейки.
Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел продаж газеты (г. За-

водоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

Они же определили пригодные 
для посадки лесных насаждений 
площади, изучили и обработали 
информацию об особенностях и 
состоянии лесных участков го-
родских лесов.

Как пояснил Дмитрий Серебря-
ков, ведущий специалист по бла-
гоустройству Заводоуковского 
МУ «Единый расчётный центр», 
лесоустроители спроектировали 

границы и сформировали еди-
ную лесотаксационную базу дан-
ных городских лесов на площа-
ди 165 гектаров в дополнение к 
81 гектару существующих, а об-
щая их площадь теперь состав-
ляет 246 га.

Квартальные столбы на грани-
цах городских лесов тоже уста-
новлены.

Александр ПОНОмАРёВ

Внимание к городскому лесу
Местоположение и границы всех лесных насаждений, рас-
положенных в черте нашего города, установили специали-
сты тюменского «Рослесинфорга».

Агрономы хозяйств с первых 
дней жатвы хлебов озаботились 
этой проблемой. На 11 сентября 
в закрома засыпано 13 100 тонн 
(81% плана) семян пшеницы, яч-
меня, овса и гороха. При этом 
ЗАО «Тобол», «Флагман», «Лес-
ной» и «Озерки» уже полностью 
выполнили программу заготов-
ки семенного материала, а ЗАО 

«Падунское» – на 110%. 
Больше других семян надо за-

ложить полеводам ООО «Воз-
рождение» и «Согласие» – 5 400 
и 3 600 тонн соответственно. Но и 
тут успех налицо. Они уже скла-
дировали 4 400 и 2 800 тонн зерна 
(81 и 78% плана), которые будут 
использовать весной для посева.

Борис СОКОЛОВ 

К весне готовимся сегодня
Земледельцам округа необходимо заготовить 16 250 тонн 
семян зерновых и зернобобовых культур для предстояще-
го ярового сева.

Окружная военно-спортив-
ная тактическая игра, посвя-
щённая Бородинскому сра-
жению 1812 года, объеди-
нила на прошедшей неделе 
более сотни курсантов групп 
добровольной подготовки к 
военной службе.

…Палаточный лагерь буду-
щие защитники Отечества раз-
бивают в Падунском логу. Сол-
нечный денёк располагает к 
песням под гитару и посидел-
кам у костра, но сейчас юнар-
мейцам не до этого. Совсем ско-
ро прозвучит команда «Смир-
но» и кадеты доложат о готовно-
сти к состязаниям. Ребят ждёт 
шестикилометровый кросс по 
пересечённой местности и 17 
станций, на каждой из которых 
– своё задание: стрельба, сбор-
ка-разборка автомата, маски-
ровка и многое другое. Сейчас 
все только и говорят о том, что 
главное – правильно распреде-
лить силы, чтобы команды без 
потерь преодолели дистанцию. 

Вот руководитель группы 
«Святогор» Сергей Ольховик 
даёт парням последние настав-
ления. Ему внимают подопеч-
ные.

– Беспокоят меня новые зада-
ния – переправа на лодке и воен-
ная топография – ведь первый 
раз их будем выполнять, – де-
лится своими опасениями вто-
рокурсник Заводоуковского аг-
ротехникума Чингиз Тынынбе-
ков. В группу специализирован-
ной подготовки он ходит с седь-
мого класса, а на Бородинских 
играх уже в пятый раз. Для мо-
лодого человека всё это очень 
важно: он мечтает стать профес-
сиональным военным – развед-
чиком или спецназовцем.

А Диана Щапова из Падун-
ской школы настроена более 
позитивно и очень надеется, что 
их команда «Гвардеец» займёт 
призовое место. Помочь товари-
щам она рассчитывает на стан-
ции «Радиосвязь» – недавно 

девушка отучилась на связиста в 
областном центре допризывной 
подготовки «Аванпост». Но дру-
зья считают Диану ответственной 
в первую очередь за хорошее на-
строение – каждую свободную ми-
нуту в руках у девушки как по вол-
шебству появляется гитара. 

Ещё совсем недавно вот так же 
к соревнованиям готовились вы-
пускники групп подготовки к воен-
ной службе Павел Крахмалёв и 
Алексей Кутёнких. Сегодня они – 
члены жюри – будут давать оцен-
ку знаниям и умениям призывни-
ков. Павел и Алексей уже верну-
лись из армии и сейчас по пер-
вому зову своих прежних настав-
ников Виктора Можегова, Сергея 
Ольховика и Сергея Рыкованова  
вновь «уходят в поле». 

Высоко оценивает подготовку к 

соревнованиям и помощник во-
енного комиссара Тюменской 
области по военно-патриоти-
ческой работе Сергей Русаков:

 – Бородинские игры – это как 
раз тот случай, когда патриоти-
ческое воспитание не только на 
бумаге. Что там программы да 
планы… Ребятам, прошедшим 
такую серьёзную подготовку, в 
армии будет легко. Скажу от-
кровенно, даже Тюмень похва-
статься мероприятиями подоб-
ного уровня не может. Молодцы, 
заводоуковцы! 

А уже 19-20 сентября коман-
да нашего округа примет уча-
стие в областной военно-спор-
тивной тактической игре «Под 
знаменем Победы».

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

• А какой палаточный лагерь без песен у костра! 
На привале курсанты группы добровольной подготовки к военной службе «Гвардеец» из Падуна. 

Соло на гитаре – Диана Щапова.  

Её первый раздел «Я хочу в 
школу!» рассчитан на перво-
классников и их родителей. С 
помощью специальной литерату-
ры начинающие школяры могут 
развить свою наблюдательность, 
образное и логическое мышле-
ние, а также научиться читать. 

Разделы «Великий, могучий 
русский язык», «Удивительные 
приключения в стране Матема-

тики», «По лабиринтам физи-
ки и химии» представлены все-
возможными энциклопедиями и 
адресованы ученикам средне-
го звена. 

Раздел «Школьный ералаш» 
содержит стихи, загадки, песни 
и кроссворды о школе. Библио-
текари уверены, что выставка бу-
дет интересна и педагогам.

Ольга мЯСНИКОВА

«Книга в учёбе –
спутник и друг!» 

Выставка с таким названием, открывшаяся в детской библио-
теке, поможет ребятам справиться с трудностями школьной 
программы и подготовиться к тематическим классным часам. 

День бега начнётся ближе к по-
лудню на центральной площа-
ди города. 

Первыми на старт по сложив-
шейся традиции выйдут воспи-
танники детсадов, затем – школь-
ники. В программе Кросса нации 
забеги руководителей предприя-

тий и организаций округа, людей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья.

Спортивный праздник завер-
шит масс-старт. На дистанции 2,5 
километра могут попробовать се-
бя и мужчины,  и женщины. 

Ольга мЯСНИКОВА

Все бегут, бегут, бегут...
Комитет по спорту и  молодёжной политике приглашает за-
водоуковцев в субботу, 16 сентября, поучаствовать в Крос-
се нации.
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новости области

• На следующем заседании думы депутаты Сергей Хохлов, Николай Сапего 
и Александр Пятак (на фото слева на право) вместе с коллегами утвердят 

комплексные программы развития социальной, транспортной
и коммунальной инфраструктур городского округа.

среда обитания

Каждый год в газету обраща-
ются жители пятиэтажек, распо-
ложенных в районе улиц Шос-
сейной, Кооперативной и Респу-
блики. Их не устраивает, что на 
контейнерную площадку несут и 
везут бытовые отходы не только 
жители близстоящих многоквар-
тирников. Горожане также сету-
ют на то, что рядом с временным 
местом хранения коммунальных 
отходов осенью можно увидеть 
картофельную ботву, засохшие 
стебли цветов, вырубленные ку-
старники. Всё это после очист-
ки собственных подворий и ого-
родов жители соседних частных 
домов складируют рядом с пло-
щадкой. А вот сразу вывезти на 
полигон накопившееся у комму-
нальщиков не получается. Анти-
санитарный вид и неприятный за-
пах не радуют законопослушных 
заводоуковцев, которые регуляр-
но оплачивают услугу по вывозу 
отходов и справедливо считают, 
что она должна быть выполнена 
сразу и качественно, хотя бы в 
пределах графика вывоза.

Жители многоквартирников пы-
таются взывать к совести тех, кто 
со стороны приносит и везёт бы-
товые отходы. Понятно, боль-
шая часть таких «подбрасыва-
ющих» и не думает платить за 
отходы. Им нравится бесплатно 
ехать на шее либо Заводоуков-
ского ЖКХ, либо жителей много-
квартирников, регулярно оплачи-
вающих вывоз и хранение ТКО. 
Между тем есть и такие, кто за-
платил за размещение своих от-
ходов на полигоне, но сам мусор 
туда не вывозит, а выбрасывает 
в контейнеры в любом удобном 
для него месте. 

Александр Матвеев, директор 

ЖКХ, признаёт, что не всегда во-
время удаётся коммунальщикам 
справиться с мусорной пробле-
мой. Особенно весной и осенью. 
После зимы в контейнеры и ря-
дом с ними горожане бросают 
сгнившую картошку и другие ис-
портившиеся корнеплоды, осе-
нью – ботву. Круглый год возле 
контейнерных площадок и в са-
мих накопителях навалено всё, 
что угодно: от сломанной мебели, 
обрезков и обломков строитель-
ных материалов до выкорчеван-
ных клёнов, спиленных ветвей 
яблонь. А ведь крупногабарит-
ный мусор, который не подходит 
под понятие «бытовые отходы» 
и в контейнеры не помещается, 
горожане обязаны вывозить на 
полигон самостоятельно. Но за-
водоуковцы упорно продолжают 
размещать его рядом с площад-
ками. Пока работу по погрузке и 
вывозке на полигон крупногаба-
рита заводоуковские коммуналь-
щики выполняют бесплатно. И не 
успевают они потому, что объё-
мы всех видов отходов постоян-
но растут, и уже не хватает спе-
циальной техники, которая, кста-
ти, работает давно и оттого по-
стоянно ломается.

Тем не менее работники Заво-
доуковского ЖКХ в конечном ито-
ге отходы, пусть и не всегда опе-
ративно, перевозят к месту хра-
нения, очищая и контейнеры, и 
территорию возле них. Вот толь-
ко появление регионального опе-
ратора по обращению с отхода-
ми снова откладывается до сле-
дующего года, а проблему эту 
нужно решать постоянно, здесь 
и сейчас.

Александр ПОНОмАРёВ
Фото автора

Не терпит 
отлагательств

Со второй половины года значительно подорожали услуги 
по вывозу твёрдых коммунальных отходов. Казалось бы, 
теперь у баков-накопителей мусора всегда будет чистота и 
порядок. Но на деле выходит иначе: работники коммуналь-
ной службы города не всегда своевременно вывозят отхо-
ды с контейнерных площадок. В чём причина?

21 сентября 2017 года 
состоится очередное заседание думы городского округа 

В проект повестки дня заседания включены вопросы:
1. О внесении изменения в решение думы Заводоуковского город-

ского округа от 16.11.2010 № 12 «О порядке проведения конкурса по 
отбору кандидатур на должность главы Заводоуковского городско-
го округа».

2.  Об утверждении программы комплексного развития социальной 
инфраструктуры Заводоуковского городского округа.

3. Об утверждении программы комплексного развития систем ком-
мунальной инфраструктуры Заводоуковского городского округа.

4. Об утверждении программы комплексного развития транспорт-
ной инфраструктуры Заводоуковского городского округа.

5. О внесении изменений и дополнений в решение думы Заводо-
уковского городского округа от 23.03.2006 № 6 «Об утверждении ре-
гламента думы Заводоуковского городского округа».

6. Об информации администрации Заводоуковского городского 
округа «О реализации муниципальной программы «Комплексные ме-
ры профилактики наркомании и противодействия незаконному обо-
роту наркотиков в Заводоуковском городском округе на 2016-2018 го-
ды» за 2016 год».

7.  Об информации администрации Заводоуковского городского 
округа «О деятельности автономного учреждения муниципального 
образования Заводоуковский городский округ «Комплексный центр 
социального обслуживания населения» за 2016 год.

8. Разное.
Проекты нормативно-правовых актов размещены на официальном 

сайте городского округа в разделе Власть-Административная рефор-
ма, противодействие коррупции-Независимая антикоррупционная экс-
пертиза и общественное обсуждение. 

Замечания, предложения можно направить по электронное почте 
dumazgo@mail.ru.

в думе городского округа

Владимир Якушев поставил 
задачу за три года заменить зда-
ния всех деревянных школ в об-
ласти на современные.

В ходе рабочего совещания бы-
ло предложено несколько вариан-
тов решения проблемы. Так, для 
школ с количеством до 40 учащих-
ся, предлагается построить бы-
стровозводимые блочно-модуль-
ные здания. Для образовательных 
учреждений, где учатся более 150 
человек, возвести капитальные 
строения. За их основу предла-
гается взять удачно реализован-
ные проекты. Например, школа в 
п. Первомайском Вагайского рай-
она или школа в с. Вагай Омутин-
ского района.

В Тюменской области по про-
грамме замены ветхих школ, дей-
ствующей с 2013 года, построе-
но 10 новых образовательных уч-
реждений. 

Новую модель оценки эконо-
мической активности муниципа-
литетов представили в Тюмен-
ской области. 

Документ, принятый 7 сентября 
на заседании президиума регио-
нального правительства, был ут-
верждён не с первого раза. Свои 
предложения внесли и руководи-
тели департаментов, и главы му-
ниципалитетов. Регион уже дав-
но ведёт работу в этом направле-
нии. С учётом полученного опыта 
были доработаны критерии, кото-
рые легли в основу новой методи-
ки оценки. А именно – показатели 
экономического развития террито-
рий, на которые органы местного 
самоуправления оказывают непо-
средственное влияние. Оценива-
ются различные сферы деятель-
ности, но наибольший удельный 
вес – 50% – занимает оценка рабо-
ты местных администраций пред-
принимательским сообществом. 

Ключевая задача рейтинга  –  сти-
мулировать развитие экономики и 
инвестиционной активности в му-
ниципалитетах за счёт использова-
ния местных ресурсов и повыше-
ния эффективности управления.

По итогам рейтинга муниципа-
литетам, занявшим первые де-
сять мест, в качестве награды бу-
дут вручены финансовые гранты.

маточное стадо муксуна мо-
жет вскоре появиться на юге 
Тюменской области. 

Местные рыбоводы запусти-
ли около 20 тысяч мальков этой 
ценной породы в озеро Власово 
в Сладковском районе.

Впоследствии какая-то часть 
рыбы пойдёт на товар, но основ-
ная  масса будет запущена в на-
ши реки.

 
В Тюменской  области оче-

редной сезонный подъём за-
болеваемости энтеровирусной 
инфекцией.

Ранее для снижения распро-
странения инфекции среди насе-
ления в Тюмени приостановили 
работу бассейнов, детских игро-
вых комнат в торгово-развлека-
тельных центрах. В профилакти-
ческих целях был введён режим 
гиперхлорирования питьевой во-
ды перед подачей в распредели-
тельную сеть.

Предпринятые меры позволи-
ли стабилизировать ситуацию – с 
21 августа было отмечено значи-
тельное снижение заболеваемо-
сти энтеровирусными инфекция-
ми среди населения, тенденция к 
снижению продолжается.

Однако с 28 августа по 3 сентя-
бря, по данным областного управ-
ления Роспотребнадзора, возрос-
ло число взрослых среди забо-
левших энтеровирусной инфек-
цией. Ведущими путями переда-
чи инфекции являются воздушно-
капельный и контактно-бытовой. 

Во всех муниципальных образо-
ваниях продолжается мониторинг 
за заболеваемостью энтеровирус-
ной инфекцией, усилен контроль 
за проведением противоэпидеми-
ческих мероприятий.

По материалам СмИ
Тюменской области

На 16-м заседании народные 
избранники рассмотрели более 
полутора десятка вопросов, один 
из которых касался просьб из-
бирателей. Думцы приняли к ис-
полнению 722 наказа от жителей 
округа, из них выполнили 160. 

В этом году депутаты, тесно вза-
имодействуя с местной админи-
страцией, сделали немало. Так, 
большая часть чаяний заводо-
уковцев, связанных с газифика-
цией частного жилого сектора, 
при содействии народных избран-
ников претворилась в жизнь. Го-
лубое топливо нынче пришло в 
Бигилу, Урожайный, Сединкино, 
Степной, Гилёво, Новолыбаево 
и Озерки.

Также в текущем году депутаты 
хлопотали о ремонте улиц Школь-
ной в Падуне и Дорожной в Тума-
шово, благоустройстве детской 
площадки в Новой Заимке на ули-
це Пушкина, строительстве в этом 
же селе электролинии на улице 
Вокзальной, установке дополни-
тельных фонарей  в Заводоуков-
ске на улице Усадьба ЛПХ, замене 
светильников с лампами накали-
вания на светодиодные на улицах 
Советской и Хахина. Всё выше-
перечисленное уже выполнено. 

На контроле у депутатов оста-
ётся не одна сотня наказов. К при-
меру, в деревне Дроновой нужно 
отремонтировать кровлю Дома 
культуры, в Першино – завершить 
капитальный ремонт школы, ого-
родить детские и спортивные пло-
щадки в  Урожайном, Першино  и 
на улице Мелиораторов в городе, 

установить малые архитектурные 
формы (качели, лестницы, горки) 
в Лебедёвке, обустроить проти-
вопожарный пирс в Тумашово и 
там же отремонтировать плоти-
ну… Так что расслабляться де-
путатам некогда.

На заседании депутаты уде-
лили большое внимание инфор-
мации о состоянии законности и 
правопорядка в городском округе. 
Межрайонный прокурор Сергей 
Малышев рассказал, что в пер-
вом полугодии сотрудники над-
зорного органа выявили более 
600 нарушений закона. По иници-
ативе сотрудников прокуратуры к 
дисциплинарной ответственности 
привлекли 170 человек, к админи-
стративной – 100, по результатам 
проверок возбуждено восемь уго-
ловных дел. Работники прокура-
туры выявили более 180 наруше-
ний трудовых прав жителей окру-
га, 17 нарушений закона в сфере 
соблюдения жилищных прав за-
водоуковцев, 42 – в ЖКХ, 80 – в 
сфере экономики. Более 40 нару-
шений были связаны с несоблю-
дением законодательства о про-
тиводействии коррупции.

Кроме этого, депутаты внес-
ли на заседании изменения в ра-
нее принятые нормативно-пра-
вовые акты, утвердили прогноз-
ный план приватизации муници-
пального имущества и рассмо-
трели бюджет городского округа 
на  2017 год и плановый период 
2018-2019 годов.

Ольга мЯСНИКОВА
Фото автора 

Расслабляться –
не время

После небольшого перерыва, связанного с летними отпу-
сками депутатов, дума городского округа шестого созыва 
вновь приступила к работе.

уборочная кампания

Лидерами уборочной признаны 
ЗАО «Флагман» и «Лесной», за-
вершившие жатву раньше других 
хозяйств. Следом за ними идут 
полеводы ЗАО «Тобол», «Озер-
ки», «Центральное» и «Падун-
ское», обмолотившие по 92, 85, 
78 и 76% посевов зерновых. Уро-
жайность хлебов в этих хозяй-
ствах очень высокая. Так, падун-

цы получают по 51 центнеру зер-
на с гектара, что на 14 центне-
ров выше среднего показателя 
по району.

 Картофель заводоуковские 
аграрии убрали с 56% площа-
дей, что позволило заложить на 
хранение 21 тысячу тонн клуб-
ней этого овоща. 

Борис СОКОЛОВ

Всё ближе к финишу
На 11 сентября зерновые в округе обмолочены на 35,3 ты-
сячи гектаров (65% плана). При средней урожайности 37 
центнеров с гектара на тока хозяйств завезена 131 тысяча 
тонн пшеницы, ячменя, овса и гороха.

• Вот такую живописную картину зачастую можно наблюдать
у контейнеров для коммунальных отходов рядом с пятиэтажками

в районе улиц Республики и Шоссейной в Заводоуковске.


